

Deuxième conseil : ne donnez jamais trop d'argent à vos fils. Les mamans canadiennes sont démesurément faibles à cet égard ; elles mettent un amour-propre déplacé à voir leurs fils paraître plus riche que celui du voisin et elles les dépravent ainsi de leurs propres mains.

Regardez autour de vous quels tristes sujets sont nos fils de familles riches et, dites-vous bien que c'est la faute de la maman.

Et ici je ne perds pas de vue mon sujet : les lectures pornographiques.

Si un jeune homme n'avait que juste le nécessaire pour passer un dimanche convenable sans extravagances, il ne prendrait pas sur l'argent de ses menus plaisirs une piastre et demie ou deux piastres pour acheter du Zola ou du Garnier.

Il s'en garderait bien et préférerait économiser pour aller faire une excursion ou une promenade.

C'était le deuxième avis que j'avais à donner et je pense que s'ils étaient suivies à la lettre, ils donneraient un coup plus grave à la littérature pornographique et à la décadence morale du peuple que toutes les condamnations des Assises de Québec.

DUROC.

INDISCRETION VS OUBLI

On se rappelle que, l'an passé, l'*Inter-Océan*, la *Vérité*, le *Courrier du Canada*, la *Croix*, la *Minerve*, l'abbé Bruchési, M. McIntosh, les chers frères André et Pélerinus, renforcés du choc retentissant de tous les castors de la Province, proclamaient la superexcellence des études faites dans les établissements religieux de la province de Québec.

Pour étayer leurs proclamations, ils publiaient et faisaient publier que les écoles religieuses avaient conquis toutes les récompenses à l'exposition de Chicago.

A entendre ces loyaux personnages, on comprenait qu'aucune école laïque n'avait été jugée digne d'une mention.

Or, le hasard nous a laissé voir trois documents que nous avons copiés, à la hâte et en cachette. Nous les publions, au risque de chagriner la destinataire de ces lettres ; mais nous estimons que la proclamation de la vérité doit passer avant tout.

Voici ces trois documents :

CANADA

Département L. Arts libéraux. Exposant. Académie de Wm. Marchand.

Adresse, Montréal, Que.

Groupe 149, classe 861,

RÉCOMPENSE.

Grande collection méritoire de travaux de classes, dessins au crayon, peintures à l'huile sur soie, travaux en dentelle et à l'aiguille, exécutés avec beaucoup de soin.

Signé : J. L. SPALDING.

20 juillet, 1894.

WORLD'S COLUMBIAN COMMISSION

28 juillet, 1894.

Chère Madame,

J'ai envoyé aujourd'hui à l'hon. Commissaire représentant votre comté à l'exposition de Chicago, une copie officielle du prix qui vous a été décerné et qui sera porté en temps nécessaire sur le diplôme qui vous parviendra par la voie ordinaire.

Votre, JOHN BOYD CHACHER.

Président du comité exécutif des récompenses

DÉPARTEMENT DE L'AGRICULTURE

Ottawa, 11 août 1894.

Cher Monsieur,

Vous trouverez ci-inclus une copie du diplôme qui vous est accordé pour votre exposition à l'exposition de Chicago. Si vous trouvez quelque erreur dans votre nom, votre adresse ou autrement, veuillez m'en informer immédiatement car les autorités de l'exposition doivent faire les corrections avant de délivrer le diplôme.

Je dois vous prévenir toutefois que vous ne recevrez votre diplôme que dans quelques mois.

Votre, etc., J. S. LARKE.

Commissaire exécutif.

Les bruyantes trompettes du castorisme, qui ont sonné la charge des soixante-quinze médailles accordées aux maisons d'éducation de la Province n'en ont jamais montré autant.

URSUS.